
ПАРТНЕРСТВО 
Трудно сказать, 
как бы отсеялась 
нынешней весной 
наша область 
в условиях полного 
отсутствия горюче
смазочных материалов, 
не приди на помощь 
соседняя 
нефтеперерабатывающая 
Республика Башкортостан. 
Положение на селе было 
просто критическое -
хоть вручную сей, 
как в старину. 

Но не только и з - з а г о р ю ч е г о 
дружат южноуральцы с соседями. 
Подписанный два с лишним года 
назад между Челябинской облас
тью и Республикой Башкортостан 
Договор о дружбе и сотрудниче
стве - документальное подтверж
дение взаимной заинтересованно
сти в дальнейшем добрососедстве 
и партнерстве. 

Понимая всю в ы г о д н о с т ь со 
трудничества, Магнитогорск, и в 
частности наш металлургический 
комбинат, испокон живут, помогая 
друг другу. Но если прежде усло
вия связей регионов в немалой сте
пени диктовались сверху, то теперь 
сотрудничество и партнерство яв-

. ляются как бы естественным состо
янием нормального хозяйствова
ния. 

Требуется, скажем. Белорецко-
му металлургическому комбинату 
стальная заготовка для мелкосор
тного стана - не покупать же ее за 
тридевять земель, если есть рядом 
такой мощный поставщик металла, 
как ММК. На прошедшей 6 мая это
го года на комбинате встрече пред
ставительных делегаций Челябин-

. эй области и Республики Башкор
т о с т а н была высказана просьба 

значительно увеличить поставки 
магнитогорского металла на БМК. 
чтобы создать там некоторый за
пас катанки и безболезненно для 
п р е д п р и я т и я о с т а н о в и т ь с т а н 
«150» на капитальный ремонт и 
реконструкцию. Руководство наше
го к о м б и н а т а о т к л и к н у л о с ь на 
просьбу. Поставки металла на БМК 
уже начались. 

Можно, наверное, покупать мра
мор для обработки на линии «Маг-
лина» даже в Сицилии — но есть ли 
смысл, если под боком, в Абзели-
ловском районе, началась добыча 
этого природного камня? 

Много лет из Югославии мы во
зили деревянные заготовки для 
мебели, выпускаемой нашим пред
приятием «ТНП», но в прошлом 
году в Аскарово запустили в эксп
луатацию современную фабрику по 
производству мебельных загото
вок. Специалисты «Товаров народ 

о потребления» принимали уча-
.^—jje в монтаже и пуске импортно
го оборудования вместе с аскаров-
скими рабочими, которых обучили 
управлению новой техникой. Те
перь налажено совместное произ
водство мебели из высококаче
ственных местных материалов. 

Кстати, лес из близлежащих рай
онов Башкортостана практически 
каждый день поступает на комби-
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нат и на более прозаические цели 
- для оборудования вагонов, в ко
торых готовая металлопродукция 
отправляется потребителю, для 
изготовления поддонов под пачки 
стального листа. 

Природные ресурсы башкирско
го Зауралья не ограничиваются 
лесом д а мрамором. Разведанные 
здесь запасы железной руды дают 
серьезные основания оптимистич
но смотреть на перспективу созда
ния очень близкой для нашего ком
бината железорудной базы. Заме
ститель председателя башкирско
го правительства М. Шакиров на 
упомянутых выше переговорах с 
южноуральской делегацией пред
ложил руководству ММК принять 
участие в разработке и освоении 
двух железорудных месторожде
ний, находящихся неподалеку. И в 
самом деле, не приглашать же для 
этого зарубежных инвесторов, что
бы потом у них покупать свое же 
местное сырье. 

Многие работники комбинатских 
баз отдыха на Банном озере с про
шлого г о д а начали пользоваться 
дорогой через Смеловск и Ташбу-
латово: это минут на 15-20 быстрее, 
а значит, и дешевле. А ведь долгие 
десятилетия автодорога из Магни
тогорска в Уфу через Белорецк из-
за своей неблагоустроенности была 
для автотранспорта настоящим ис
пытательным полигоном. 

Года т р и назад руководители 
Башкортостана и ММК решили про
ложить настоящую современную 
дорогу между Магниткой и Ьело-
рецком. Финансирование строи
тельства д о р о г и по территории 
Башкирии приняла на себя респуб
лика. Дорожных строителей выде
лили обе стороны. Металлом их 
обеспечивает наш комбинат, битум 
поставляют башкирские нефтепе
реработчики. И дело пошло, что на
зывается, семимильными шагами. 
К весне текущего года оставалось 

завершить 20-километровый отре
зок дороги. Темпы строительства 
возросли настолько, что дорожни
ки планируют закончить работы 
уже в октябре. Спортивно-оздоро
вительная база ММК в Абзаково 
станет для металлургов ближе, до
ступнее и желаннее. 

Все это - лишь немногие факты 
объединения усилий для достиже
ния обоюдной выгоды. Таких со
вместных проектов может быть 
множество. 

К примеру, Магнитогорский ка
либровочный завод является круп
нейшим производителем металло-
корда, а Стерлитамакский нефте
химический - искусственного кау
чука. Это ли не готовая основа для 
налаживания производства авто
шин, пользующихся все возраста
ющим спросом? 

В некоторых селах Абзелиловс-
кого района улицы отсыпают ще
бенкой , где зеленеют куски. . . 
яшмы. Вот и еще одна возмож
ность для создания совместного 
производства - добычи и обработ
ки полудрагоценного и отделочно
го природного камня, в который 
можно было бы и самим нарядить
ся , и Европу одеть. 

Отдельная, огромная область 
для объединения усилий соседних 
регионов -совместное производ
ство высококачественных, экологи
чески чистых продуктов питания. 
Ну почему мы должны везти хрус
тящие чипсы из-за морей-океанов, 
разве у нас в Белорецком, Абзе-
лиловском, Баймакском районах не 
выращивают картошку? Мелочь? 
Мало выгоды? Спросите об этом 
многочисленных заезжих перекуп
щиков того же картофеля - не они 
ли наживаются на том, что пере
продают втридорога собранные по 
деревням клубни? 

Продовольственный и особенно 
мясной рынок Магнитки выглядит 
прилично в значительной степени 
благодаря близлежащим сельским 
районам Башкортостана. И еще 
долгое время башкирские села бу
дут обеспечивать своими сельхоз
продуктами наш промышленный 
центр. Между тем, они пережива
ют сегодня те же проблемы, что и 
села всей России. Наш комбинат 
мог бы помочь селу выйти из кри
зисного состояния, организовав 
массовое производство хотя бы 
запчастей для сельхозтехники, а 
еще лучше - и изготовление про
стейших сельхозмашин, которые по 
большей части уже вышли из строя, 
а новые сельчанам приобрести не 
на что. Между соседями можно 
наладить и товарный расчет. 

Словом, мы обречены на добро
соседство и дальнейшее широкое 
развитие взаимовыгодного со
трудничества. Делить нам нечего, 
зато есть прекрасные традиции 
партнерства и множество общих 
проблем, которые легче решать 
сообща, объединив усилия. 

М. К О Т Л У Х У Ж И Н . 

КРИМИНАЛ Похитители шьют жилеты 
В 1999 г о д у на к о м б и н а т е р е з к о у в е л и ч и л о с ь 

к о л и ч е с т в о п о п ы т о к х и щ е н и я ц в е т н ы х металлов . 
Если в 1997 году в нашем акционерном обществе 

предотвращено 112 фактов хищения, в 1998-м — 136. 
то только за пять месяцев нынешнего года — у ж е 621. 
Цифры возросли на порядок. И не случайно зафикси
ровано уже немало несчастных случаев, связанных с 

хищениями цветных металлов. Один из них — в мар
теновском цехе — с о смертельным исходом. 

Причем к хищениям уже готовятся со всей серьез
ностью. Так, немало задержанных были одеты в спе
циальные жилеты, в которых и пытались вынести цвет
ной металл с территории комбината. 

Соб. инф. 

А В СОЧИ'ПИВА 
БЫЛО - МОРЕ 
В С о ч и з а в е р ш и л с я т р а д и 

ц и о н н ы й М е ж д у н а р о д н ы й 
к о н к у р с пива и н а п и т к о в . Маг
н и т о г о р с к и е п и в о в а р ы б ы л и 
на в ы с о т е : у в е з л и д о м о й семь 
медалей р а з л и ч н о г о д о с т о и н 
с т в а . 

Наш корреспондент беседует с 
начальником о т д е л а р е к л а м ы 
« Д о с у г - п а р к » Павлом Д м и т р и 
евичем КОРОЛЕМ. 

-Международный конкурс пива' 
и напитков в Сочи проводится уже 
восемь лет подряд. И в России 
есть два подобных конкурса - в 
Москве и Санкт-Петербурге. Уча
стие в конкурсах профессионалов 
пивоварения - большая школа, 
пройдя которую, просто не смо
жешь дальше вариться в собствен
ном соку. В такой солидной ком
пании всегда чему-то учишься, 
слышишь отзывы о своей продук
ции, обобщаешь советы, рекомен
дации. В Сочи-99 собралась на 
редкость представительная ком
пания пивоваров России, СНГ, 
Прибалтики, Германии, Чехии... И 
уж если такие асы пивоварения 
дают магнитогорскому пиву высо
кие оценки - это обнадеживает. 
Вообще, конкурс в Сочи - не пер
вый наш экзамен. За пять лет су
ществования наших пивзаводов 
магнитогорское пиво завоевало 
почти тридцать медалей. 

- А как п р о х о д и т д е г у с т а ц и я 
п и в а и к а к и е е г о к а ч е с т в а о ц е 
н и в а ю т с я ? 

-Дегустируют профессионалы, 
учитывают все: пенообразование, 
светлость пива, его крепость и 
вкусовые качества. Даже ориги
нальность этикетки на бутылке 

- И к а к и е с о р т а п и в а М а г н и т 
к и п о л у ч и л и м е д а л и ? 

- Мы представили восемь сор 
тов пива. Высшую оценку и золо
тую медаль получило бочковое 
пиво «Есаул». Бочковое «Станич
ное», «Ромазан», «Рождественс
кое», «Казачок» удостоены сереб 
ряных медалей. Бутылочное «Ста 
ничное» отмечено «бронзой». Нет 
слов, получать такие на грады, 
слышать хорошие отзывы о своей 
продукции - очень приятно. Преж 
де всего надо отметить вклад в 
эту победу наших технологов 
Н. Ионовой и Р. Гринько. 

- К а к о в ы п л а н ы на б у д у 
щ е е ? 

- Варить для магнитогорцев 
качественное и полезное для здо
ровья пиво. Пейте на здоровье! А 
мы осенью примем участие в Мос
ковском международном конкур 
се. Постараемся и в столице под
твердить свой престиж. 

Ю . АЛЕКСЕЕВ. 
На снимках: разлив пива. 

Ф о т о а в т о р а . 

АНПИЛОВ ПРОЕХАЛ МИМО 
В минувшую среду г о р о д облетела весть: в Магнитку п р и е з ж а ю т 

р у к о в о д и т е л и «Сталинского блока за СССР», в рядах к о т о р о г о объе
д и н и л и с ь «Трудовая Россия», « С о ю з офицеров» , Конгресс советских 
ж е н щ и н , Авангард красной м о л о д е ж и , В. И. Анпилов , С. Н. Терехов и 
внук Сталина Е. Я. Д ж у г а ш в и л и . В э т о т ж е д е н ь у памятника Ленину 
д о л ж е н б ы л состояться митинг р а т у ю щ и х за в о з р о ж д е н и е СССР. 

К этому митингу больше готовилась наша городская милиция - на пло
щадь направили несколько нарядов. Но стражи порядка беспокоились зря: 
собралась лишь небольшая безобидная группа пенсионеров и руководите
лей ГК КПСС. Ждали Анпилова и внука Сталина, но они не приехали в Маг
нитку. Их заменили пятеро активных членов «Сталинского блока» из Орен
бурга, Санкт-Петербурга, Саратова и Москвы. 

-Анпилов и Джугашвили срочно вылетели на Дальний Восток, - сказал в 
своем выступлении первый секретарь саратовского обкома КПСС В. П. Ок-
шин. - Но я в ближайшее время буду в Москве, встречусь с Анпиловым и 
лично передам Виктору Ивановичу просьбу, что трудовая Магнитка очень 
желает видеть его у себя. 

Однако неясно было: какая такая трудовая Магнитка желает видеть ли
дера сталинистов? По крайней мере, трудовой люд спокойненько проходил 
мимо митингующих и был абсолютно равнодушен к революционным речам 
анпиловцев. Даже среди самих ветеранов, пришедших на митинг, было мно
го таких, кто явился из чистого любопытства: взглянуть на Анпилова и внука 
Сталина. 

Ю . АЛЕКСЕЕВ. 
На снимках автора : на митинге. 
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